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الصالح : قامت القيامة ولم تقعد .. والسبب تافه! 
ح���ول م��ا ح���دث م��ن ل��غ��ط ف��ي الاي���ام 
السابقة ق��ال النائب ه��ش��ام الصالح : 
أحببت التوضيح لكم رغم بساطة الحدث 
وتفاهته ول��ك��ن لح��رص��ي على رف��ع أي 
تدليس ، حيث أن من  يدير حسابي  احد 
السكرتاريه بالمجلس ومخصص لتغطيه 

انشطه النائب من اسئلة واقتراحات فقط 
بدون أي شي آخر او تعقيب على اي مغرد 
او سؤال وهو مسلك اغلب النواب بادارة 

الحساب من اللجنة الاعلامية.
واضاف: عموما قام الشخص المسؤول 
بتغطية ونشر آخ��ر نشاط وه��و س��ؤال 

برلماني ونسى يسوي خروج منه وبعدها 
علق عليه وه��و يعتقد ان��ه م��ن حسابه 
الشخصي ومافيها اساءه لأحد ومسحها 
ف��ورا بعد اكتشافه الام��ر وقامت القيامه 
ول��م تقعد وصرنا ترند والموضوع في 

اصله تافه وبسيط

ل��ك��ن��ه ام����ر م��ت��وق��ع ك����ون ال��ب��ع��ض 
مستهدفني اكثر بعد توجيه اسئلة عن 
الحيازات والشاليهات والمزارع والرخص 
لبعض ال��ن��واب وال�����وزراء واقربائهم 
والم��زاي��ا التي تقاضوها من ع��ام ٢٠١٠ 

بدون وجه حق … ومستمرين.

الغانم : موافقة مبدئية على عقد
قمة برلمانية أوروبية خليجية

أعلن رئيس مجلس الأمة مرزوق الغانم 
أن رئاسة البرلمان الأوروبي وافقت مبدئيا 
على اقتراحه بعقد قمة برلمانية مشتركة 
ف��ي الكويت ب��ن ب��رلم��ان��ات دول مجلس 
التعاون الخليجي والبرلمان الأوروب��ي 

بكافة لجانه.
وقال الغانم في مؤتمر صحفي مشترك 
م��ع رئ��ي��س ال��ب��رلم��ان الأوروب�����ي ديفيد 
ساسولي عقب المباحثات التي أجراها 
الطرفن بمقر الاتحاد الأوروبي بحضور 
السفير الكويتي جاسم البديوي »وجهت 
دعوة للسيد ساسولي لعقد قمة برلمانية 
بن دول برلمانات دول مجلس التعاون 
الخليجي وب��ن البرلمان الأوروب���ي في 
المستقبل القريب لمناقشة ك��ل القضايا 
المشتركة وعلى رأسها تعزيز العلاقات 

بن الطرفن«.
وأض���اف ال��غ��انم »ك��م��ا ت��ع��رف��ون فإن 
الاجتماعات المباشرة مهمة وتحقق فرص 
أكثر لتفاهمات أكبر ولتبادل الأفكار، وانا 
سعيد بأنني تلقيت موافقة مبدئية من 

السيد ساسولي«.
وق��ال الغانم »أع��رف ان قمة مثل هذه 
تحتاج ال��ى تحضير واستعداد لضمان 
نج��اح��ه��ا وان����ا ك��ل��ي ث��ق��ة ف��ي ال��ب��رلم��ان 
الأوربي وبرلمانات دول مجلس التعاون 

الخليجي«.
وذك���ر ال��غ��انم »وع��ل��ى صعيد آخ��ر، 
وكوني ممثل للبرلمانات العربية، اوصلت 
للسيد ساسولي خلال المباحثات رسالة 
البرلمانات العربية فيما يتعلق باستمرار 
معاناة الشعب الفلسطيني في الأراضي 
الفلسطينية المحتلة واع��ت��داءات��ه��ا في 
القدس وفي غزة التي تعد اكبر سجن في 

العالم«.
وأضاف الغانم »أكدت خلال المباحثات 
الح��اج��ة إل���ى دع���م ال��ب��رلم��ان الأوروب����ي 
لترسيخ وإرس����اء ال��س��لام وال��ع��دل في 
المنطقة وذلك لان البرلمان الأوروبي كيان 

يحظى بثقتنا كعرب ».
وأض��اف الغانم »كما دع��وت البرلمان 
الأوروب���ي ال��ى ض��رورة التدخل من اجل 
الضغط علي نظام الفصل العنصري 
الأسرائيلي ووق��ف عمليات الاستيطان 

الاستعمارية في الأراض��ي الفلسطينية 
المحتلة«. وعلى صعيد آخ��ر ق��ال الغانم 
»كما تعرفون فإن الدور الإنساني للكويت 
هي جزء من هويتها السياسية«، مشيرا 
ال��ى استضافة الكويت لثلاث مؤتمرات 
دول��ي��ة للمانحن ل��س��وري��ا ورئاستها 
المشتركة للمؤتمرين الرابع والخامس 
اضافة الى استضافة الكويت لمؤتمر إعادة 

اعمار العراق.
وذكر الغانم »الكويت هو الطرف الذي 
يحظى بثقة كل الأط��راف كوسيط نزيه 
وعادل سواء في الأزمة اليمنية او خلال 
الخلاف الخليجي الذي انتهى ولله الحمد 
او تدخلها كوسيط بن تركيا من جهة 

وبن مصر والإمارات من جهة أخرى«.
م���ن ج��ان��ب��ه اش����اد رئ��ي��س ال��ب��رلم��ان 
الاوروب���ي ديفيد ساسولي ف��ي المؤتمر 
الصحفي المشترك باسهامات دولة الكويت 

ودوره��ا في تعزيز الاستقرار بالمنطقة 
ومساعداتها الانسانية المتواصلة.

وق���ال س��اس��ول��ي ان »المح���ادث���ات مع 
الغانم كانت بناءة ورك��زت على كيفية 

تحقيق الاستقرار في المنطقة«.
واضاف ساسولي »يتعن علينا دائما 
تعزيز جهودنا الدبلوماسية م��ن اجل 
تحقيق الاستقرار ومحاربة التطرف«، 
معربا عن امتنانه للدور الذي تؤديه دولة 
الكويت في تحقيق الاستقرار في منطقة 

الخليج والشرق الاوسط.
واك��د ساسولي ان الاتح��اد الاوروب��ي 
يثمن ايضا دور دولة الكويت في جهود 
الوساطة لحل العديد من النزاعات في 

المنطقة.
كما اعرب ساسولي عن تقديره لبرامج 
الكويت الانسانية خاصة ف��ي سوريا 

واعادة اعمار العراق وغيرها من الملفات.

الغانم وديفيد ساسولي

الملا : موظف أجنبي  في »نفط الكويت«
يتقاضى راتبه منذ عام وهو خارج البلاد 

وج��ه النائب د. ب��در الم��لا 3 أسئلة إلى 
وزير النفط وزير التعليم العالي د. محمد 

الفارس، ونصت الأسئلة على ما يلي:
ونص السؤال الأول على ما يلي: 

نمى إلى علمنا أن هناك موظفا أجنبيا 
يعمل ف��ي نفط الكويت رقمه الوظيفي 
)27020( وجنسيته من بوليفيا وهو على 
الدرجة 18 وتقييمه لا يتعدى مستوى جيد 
خلال آخر أربع سنوات، وليس ذا جدوى 

من خلال تقييمه السنوي في الشركة.
لذا يرجى تزويدنا وإفادتنا بالآتي:

1 - هل هو موجود في البلاد؟ إذا لم 
يكن موجودا بالبلاد فمنذ متى وهو خارج 

البلاد؟
2 -هل تم الإبلاغ عنه أنه ضمن العالقن 

بالخارج بسبب تعليق حركة الطيران؟
3 -هل تم احتساب فترة عدم وجوده 
م��ن ض��م��ن رص��ي��د إج���ازات���ه ال��ت��ي تزيد 
على 100 ي��وم م��رص��ودة حتى تاريخ 
2020/5/1؟ وه��ل تم إبلاغه بالتمتع 

برصيده قبل سفره؟
4 - هل يتم ص��رف راتبه كاملا خلال 
فترة وجوده خارج البلاد من دون انتقاص 
أي مزايا يستلزم حصوله عليها بأن يكون 

على رأس عمله؟
5 -ه��ل يعمل تحت رم��ز تنظيمي آخر 

تحت مسمى )Attachment(؟ ومن هو 
 )Attachment( مسؤوله فعليا تحت
وك��ي��ف تم تمكينه م��ن الاط���لاع ع��ن بعد 

بأسرار الشركة؟
6 -هل يتم إشراك المذكور على بيانات 
خاصة بالشركة وهو خارج البلاد وتكون 
تلك البيانات ذات علاقة بالتخطيط الذي 
يؤثر على الإنتاج للشركة على سند أنه 

يعمل عن بعد؟
7 - هل الموظف من ضمن العمالة التي 
تم احتسابها ف��ي ح��ال تم تطبيق خطة 

الإحلال؟
8 - ه��ل ج��م��ي��ع الأج���ان���ب العالقن 
ب��الخ��ارج بسبب تعليق حركة الطيران 
تم ص��رف رواتبهم وه��م غير موجودين 

بالبلاد؟
ونص السؤال الثاني على ما يلي:

1 -ما سبب إزاحة المدير المالي السابق 
في شركة صناعة الكيماويات البترولية 
من منصبه وعدم إحالته للتقاعد وتعيينه 
م��س��ت��ش��ارا ل��ن��ائ��ب ال��رئ��ي��س التنفيذي 

للشؤون الإدارية والمالية؟
2 -نمى إلى علمنا تشكيل لجنة تحقيق 
في أغسطس 2020 للنظر في شبهة تزوير 
في مستند رسمي، وأوصت اللجنة بجزاء، 
لم��اذا لم يتم اتخاذ الإج���راءات القانونية 

السليمة؟ يرجى تزويدنا بتقرير لجنة 
التحقيق ومحاضر التحقيق والقرارات 

ذات الصلة بالواقعة.
ونص السؤال الثالث على ما يلي:

الجميع يعلم بأهمية القيادات الوسطى 
ف��ي القطاع النفطي للحفاظ على خطة 
الإنتاج وسلامة المنشآت، إلا أنه لوحظ 
في الآونة الأخيرة كثرة الشكاوى من عدم 
عدالة بعض المفاضلات بن المتقدمن لتلك 

المناصب.
لذا يرجى إفادتنا وتزويدنا بالآتي:

1 - هل صحيح أن ترقيات المديرين 
بشركة نفط الكويت الحالية لم تتضمن 
استدعاء جميع رؤساء الفرق ضمن ال�10 
ال��داخ��ل��ن للمفاضلات؟ ف��ي حالة كانت 
الإجابة الإيجاب، يرجى تزويدنا بالسند 

القانوني لذلك.
2 - ما المعايير القانونية لمنح أفضلية 
اس��ت��دع��اء فقط 10 رؤس���اء ف��رق لشاغر 
مدير واحد رغم أن المستحقن أكثر من ذلك 

بكثير؟
3 -هل صحيح أن تم التجديد لمديرين 
بشركة نفط الكويت لبعض الإدارات رغم 
أن��ه تم التجديد لهم بالسابق بعد إتمام 
خدمة 35 سنة؟ في حالة كانت الإجابة 
الإيجاب، يرجى بيان أسباب ذلك والسند 

القانوني لذلك؟
4 -هل سبب التجديد هو أنه لا يوجد 
من يشغل أماكن المديرين الحالين؟ يرجى 
تزويدنا بكشف يبن أسماء المستحقن 
ل��ل��دخ��ول ف��ي مفاضلة ه��ذي��ن المنصبن 
وأسباب حرمانهم من حقهم في الدخول 

في المفاضلات.
5 -م��ن ه��ي الجهة التي تح��دد م��ن هو 
الشخص مستوفى الشروط للدخول في 
المفاضلات؟ مع تزويدنا بنسخة من السند 

القانوني لذلك

د. بدر الملا 

» حقوق الإنسان« ترجئ مناقشة تدابير 
طوارئ كورونا لعدم حضور وزير الدفاع  

ريا�ض عواد 

أعرب مقرر لجنة الدفاع عن 
حقوق الإنسان النائب حمدان 
ال��ع��ازم��ي ع��ن أس��ف��ه م��ن عدم 
حضور نائب رئيس مجلس 
ال���وزراء وزي��ر ال��دف��اع رئيس 
اللجنة ال���وزاري���ة ل��ط��وارئ 
ك��ورون��ا ال��ش��ي��خ ح��م��د جابر 
العلي أو م��ن يمثله اجتماع 

اللجنة اليوم.
وق��ال العازمي في تصريح 
بالمركز الإعلامي لمجلس الأمة، 
إن اللجنة دع��ت ال��وزي��ر إلى 
اجتماعها لمناقشة عمل اللجنة 
ال��وزاري��ة والتوصيات التي 
ترفعها إل��ى مجلس ال���وزراء 
لات���خ���اذ ال����ق����رارات ال��لازم��ة 
لمواجهة تفشي جائحة كورونا، 
إلا أن ال��وزي��ر اع��ت��ذر ع��ن عدم 

الحضور.
وأض���اف أن ه��ن��اك الكثير 
من الأمور الإنسانية المرتبطة 
ب��ه��ذه الج��ائ��ح��ة، معتبراً أنه 
كان يفترض من الوزير الذي 
يترأس ه��ذه اللجنة الحضور 
والم��ش��ارك��ة خصوصا كونها 
لجنة استشارية مهمتها رفع 

الاستشارات والتوصيات.
وأك��د أن��ه » م��ن ال��ض��روري 
حضور من ينوب عن الوزير 
ح��ال غيابه أو اع��ت��ذاره إلا أن 
هذا لم يحدث، خصوصا في ظل 
وص��ول موضوعات إنسانية 
عدة إلى اللجنة المختصة بهذه 
الج��ائ��ح��ة وت��أث��ي��رات��ه��ا على 

المواطنن والمقيمن.
ومن جهة أخرى قال العازمي  
» سمعنا أن وزير الدفاع تارة 
يقول إنه يريد الاستقالة وتارة 
أخرى لا يريد الحكومة وأنهم 
يقومون بتهدئته حتى لا يقدم 
استقالته«، مضيفا »عليه تقديم 
استقالته والتصميم عليها 
مثلما قدم ال��وزراء الذين قبله 

استقالاتهم من دون رجعة«.
واعتبر أن حضور الحكومة 
الجلسة الأخ��ي��رة وتصويتها 
عند ب��اب القاعة يمثل إس��اءة 
إل��ى دول��ة ال��ك��وي��ت، متسائلاً 
»هل تريد الحكومة أن يعطيها 
ال��ن��واب ص��ك ب���راءة بميزانية 
تصل إلى 23 مليار دينار من 

دون رقابة؟«.
واعتبر أنه »من الواضح أن 
يد التعاون غير ممدودة من قبل 
الحكومة وهم من يتحججون 

ب���أن الم��ج��ل��س ه��و م��ن يعطل 
الرواتب ويؤخر العلاوات«.

وك��ان من المقرر أن تناقش 
لجنة الدفاع عن حقوق الإنسان 
خ��لال اج��ت��م��اع ال��ي��وم تدابير 
اللجنة ال���وزاري���ة ل��ط��وارئ 
كورونا في التخفيف من الآثار 
الاق��ت��ص��ادي��ة والاج��ت��م��اع��ي��ة 
لإج������راءات الح��ج��ر الصحي 
والإغلاق وتقييد حركة التنقل 
والسفر، والتوصيات الصادرة 
عن اللجنة بخصوص تقييد 

حرية التنقل والسفر وم��دى 
احترامها هذا الحق المنصوص 
ع��ل��ي��ه ف���ي الم�����ادة )31( من 

الدستور.
وك���ان ع��ل��ى ج���دول أع��م��ال 
اللجنة مناقشة خطة العودة 
ال��ت��دري��ج��ي��ة إل����ى الح��ي��اة 
الطبيعية ورف��ع القيود على 
مم��ارس��ة المواطنن والمقيمن 
حقوقهم المكفولة بالدستور من 
دون التفريط بالاشتراطات 

الصحية

لجنة حقوق الانسان 
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  مطيع يسأل عن عدد الأشخاص
غير المطعمين من منتسبي »الصحة«

وجه النائب د. احمد مطيع 
ال��ع��ازم��ي س����ؤالاً إل���ى وزي��ر 
الصحة الشيخ د. باسل الحمود 
ق��ال ف��ي مقدمته: تعد عملية 
التطعيم بلقاحات ك��ورون��ا 
س��لاح ال���دول الأول لمواجهة 
تفشي ال��وب��اء وف��ي الكويت 
ت��ق��ود وزارة ال��ص��ح��ة حملة 
التطعيم وات��خ��ذت إج���راءات 
ضد غير المطعمن كمنعهم من 
السفر وعدم دخول المجمعات 

الكبيرة والسينما .
وط��ال��ب ت��زوي��ده وإف��ادت��ه 

بالآتي:
1. كم عدد الأشخاص غير 
المطعمن م��ن قياديي وزارة 

الصحة ؟
2. ك���م ع����دد الأش���خ���اص 

غ��ي��ر المطعمن م��ن منتسبي 
وزارة ال��ص��ح��ة ال��ع��ام��ل��ن 
ب��الم��س��ت��ش��ف��ي��ات الح��ك��وم��ي��ة 

ال���ع���ام���ة وال��ت��خ��ص��ص��ي��ة 
والمراكز الصحية من الأطباء 

والممرضن.
3. هل هناك اج��راءات ضد 
غير المطعمن م��ن العاملن 
ب������وزارة ال��ص��ح��ة ق��ي��ادي��ن 
وأطباء وممرضن؟ إذا كانت 
الاج���اب���ة ب��الإي��ج��اب ي��رج��ى 

تزويدي بما يثبت ذلك.
4. هل هناك لائحة اجراءات 
وع���ق���وب���ات ض����د الأط���ب���اء 
ال��ذي��ن ينشرون علنا أخبارا 
وم��ع��ل��وم��ات غ��ي��ر صحيحة 
حول لقاحات كورونا وفاعلية 
التطعيم ؟ ان كانت الاجابة 
ب��الإي��ج��اب فيرجى ت��زوي��دي 
باللائحة وعدد الأطباء الذين 

طبقت عليهم.

أحمد مطيع 

الشاهين يسأل عن المخصصات المالية 
وأجهزة المسنين

أع��ل��ن النائب اس��ام��ه الشاهن ع��ن تقديمه 
س���ؤالا إل���ى وزي���ر ال��ك��ه��رب��اء والم����اء وال��ط��اق��ة 
المتجددة ووزير الشؤون الاجتماعية والتنمية 
المجتمعية  ، نص ال��س��ؤال على: لمّ��ا ك��ان كبار 
السن جزء مهم من المجتمع الكويتي، وانطلاقاً 
م��ن إيم���ان ال��دول��ة بأهمية ك��ل ف��ئ��ات المجتمع 
ودورها الفعال في زيادة التنمية، فقد أصبح من 
الضروري تطوير التشريعات المتعلقة بالمسنن، 
لذا صدر قانون رقم )18( لسنة 2016 بشأن 
الرعاية الاجتماعية للمسنن. لذا يرجى إفادتي 

وتزويدي بالآتي: 1. ما قيمة المخصص المالي 
ال��ذي يصرف للمسن المعوز مقابل الاستعانة 
بخادم أو ممرض كما ورد بالمادة رقم )3( من 
القانون رق��م )18( لسنة 2016 المشار إليه؟ 
وما الشروط والإج��راءات التي وضعتها وزارة 
الشئون الاجتماعية لصرف هذا المخصص؟ وكم 

عدد المسنن المستفيدين منه؟
2. ما ال��دور ال��ذي تقوم به ال��وزارة لتوفير 
الأج��ه��زة التعويضية للمسنن عند الحاجة 

إليها؟

  العازمي : ما الكيان القانوني لمركز الجواد العربي؟  
أع��ل��ن  ال��ن��ائ��ب ح��م��دان ال��ع��ازم��ي عن 
توجيه  3 أسئلة إلى وزير الدولة لشؤون 
البلدية وزي��ر ال��دول��ة لشؤون الإسكان 
والتطوير العمراني شايع الشايع، جاءت 

كما يلي: 
ونص السؤال الأول على ما يلي:

في خصوص القرار رق��م 348 لسنة 
2021 بالهيئة العامة لشؤون الزراعة 

والثروة السمكية.
ج��اء في البند أولا من القرار الشرط 
رقم )4( »تتم معاينة الأف��راس المملوكة 
لم��ق��دم الطلب بواسطة )لج��ن��ة محايدة 
ومشتركة( من قبل الهيئة ومركز الجواد 
العربي«، ل��ذا يرجى تزويدي وإفادتي 

بالآتي:
1-ما الكيان القانوني لمركز الج��واد 

العربي؟
2-ما الجهة من جهات ال��دول��ة التي 

يتبعها هذا المركز؟

3-هل استفاد مركز الج��واد العربي 
من قسائم الخيل العربية التي خُصصت 

سابقا؟
4-هل استفاد أح��د العاملن بمركز 
الج��واد العربي من قسائم الخيل التي 

خُصصت في السابق؟
5- هل توجد علاقة قرابة أو منفعة 
تجمع أيا من المتقدمن لطلبات تخصيص 

جديدة بأي من العاملن في المركز؟
6- هل عُن أحد العاملن في هذا المركز 
بصفة عضو مجلس إدارة ف��ي الهيئة 
العامة لشؤون الزراعة والثروة السمكية 

أو في إحدى اللجان التابعة لها؟
ونص السؤال الثاني على ما يلي:

بخصوص القرار رق��م )348( لسنة 
2021 بالهيئة العامة لشؤون الزراعة 
والثروة السمكية، جاء في البند ثانيا من 
القرار من ش��روط التخصيص )5( »أن 
يكون المتقدم قد أنتج )5( إنتاجات حتى 

تاريخ 2019/7/1«.
كما ه��و معلوم أن الخ��ي��ل العربية 
الأصيلة تلد مرة واح��دة كل )11( شهرا 

وأن معدل ال��وف��ي��ات ف��ي مواليد الخيل 
بشكل ع��ام مرتفع، ل��ذا يرجى تزويدي 

وإفادتي بالآتي:
1-ما الغاية من تحديد ه��ذا التاريخ 
ال��ذي يسبق ت��اري��خ ص��دور ال��ق��رار بما 
يقارب العامن؟ ولماذا لم يحدد التاريخ 

بتاريخ صدور القرار؟
2-لماذا حدد عدد )5( إنتاجات لعدد 

)3( أفراس؟
-3هل هناك آلية أو إج��راء لاحتساب 

المواليد النافقة؟ وكيف تثبت؟
4- كم عدد ملاك الخيل العربية التي 
ستستبعد من التخصيص بعد تطبيق هذا 

الشرط؟ وما تاريخ ملكيتهم لأول فرس؟
5-هل هناك من أكمل عدد )5( إنتاجات 
بعد ت��اري��خ 2019/7/1؟ وم��ا تاريخ 
امتلاكهم أول فرس مع بيان عدد سنوات 
تربيتهم للخيل منذ ت��اري��خ امتلاكهم 

الفرس الأولى؟

حمدان العازمي 

المضف لوزير المالية: إن تم 
التجديد لأي مجمع أو سوق 

تجاري دون مزاد فسأستجوبك
أعلن النائب عبد الله المضف عزمه تقديم استجواب إلى وزير 
المالية إن تم التجديد للمجمعات والأسواق التجارية التي تتبع 
أم��لاك الدولة دون طرحها في الم��زاد. وق��ال المضف :الأخ وزير 
المالية .. إن تم التجديد لأي مجمع او سوق تجاري يتبع أملاك 
الدولة دون طرحها في المزاد العلني لتعظيم إيرادات الدولة التي 
يجب أن تكون من خلال هذه المواقع وليس من جيب المواطن.. براً 

  عبد الله المضفبقسمي ، سيقدم استجوابك قبل أن يجف حبر هذا التجديد.


